

EDITIONS DE CHAQUE JOUR
BORDEAUX, 8, rue de Cheverus. Téléphone 103-37.
PARIS, 8, boulevard des Capucines. Téléphone 103-37.

EDITION DU MATIN
Les Barbares protestent

Une discussion fort intéressante se poursuit dans les journaux suisses, notamment dans le Journal de Genève. Certains auteurs ne peuvent pas supporter qu'on traite de barbare leur nation dont les armées commettent des actes d'inhumanité monstrueux qui souillent la conscience universelle.

La Correspondance des Blessés

C'est une excellente initiative que celle qui vient de prendre M. Géo Gérald, député de la Charente. Visitant les blessés hospitalisés dans son département, il a constaté combien pénible était pour les jeunes soldats l'absence de nouvelles de leurs familles.

Mort de M. Pognon

Paris, 9 septembre. — Après une brève maladie, M. L. Pognon vient de mourir à Paris. C'est une disparition qui affectera profondément le monde politique et le diplomate et du journalisme, où M. Pognon occupait depuis des années une place de premier plan.

CONSEIL DES MINISTRES

Le conseil des ministres s'est réuni mercredi matin, sous la présidence de M. Poincaré. Le ministre de la guerre a fait signer un décret soumettant à une nouvelle visite médicale les hommes placés dans la position de réforme temporaire.

COMMUNIQUES OFFICIELS

I. — A l'aile gauche, bien que les Allemands aient renforcé leurs troupes, la situation demeure satisfaisante. L'ennemi se replie devant l'armée anglaise.

DÉPÊCHES DE LA NUIT

COMMUNIQUES OFFICIELS du 9 septembre (22 h. 30)
SUR NOTRE AILE GAUCHE

I. — A l'aile gauche, toutes les tentatives allemandes pour rompre celles de nos troupes qui se trouvent sur la rive droite de l'Ourcq ont échoué. Nous avons pris deux drapeaux.

Le Nouveau Plan allemand

Londres, 9 septembre. — Etudiant les récents mouvements des troupes allemandes et des forces françaises, le correspondant spécial du Daily Chronicle écrit le 7 septembre: Le mouvement des Allemands vers le sud-est de Paris peut signifier qu'ils cherchent à se mettre à l'abri de l'attaque des forces belges concentrées à Anvers.

Un Combat près de Malines

Antwerpen, 9 septembre. — D'après le correspondant du Daily Mail, à Anvers, les troupes allemandes ont subi une défaite devant Malines. Les troupes allemandes ont été repoussées et ont perdu un drapeau et 500 prisonniers.

La « Décision »

Maintenant que les bonnes nouvelles se confirment, il est possible de s'expliquer les conditions dans lesquelles s'accomplit la manœuvre victorieuse, résolu, avec un sang-froid admirable, par le général Joffre.

La Fin d'un Empereur

On nous annonce que le vieil empereur d'Autriche aurait été frappé d'une attaque de paralysie et que son état inspirerait de vives inquiétudes à son entourage.

La Situation

Sans changement appréciable sur le front de bataille. Le communiqué publié à trois heures de l'après-midi annonce que l'ennemi a renforcé son aile droite menacée.

La Prise de Nicolaïeff

Pétrograd, 8 septembre. — Les fortifications de Nicolaïeff qui ont été prises par l'armée russe ont été détruites. Cette ville, en effet, au point de vue des voies ferrées conduisant aux Karpathes, l'administration civile russe fonctionne régulièrement dans toutes les localités occupées par les Russes.

L'Armée autrichienne poursuit sa retraite

Pétrograd, 8 septembre (officiel). — Sur tout le front de la bataille avec les Autrichiens, des combats ont eu lieu pendant toute la journée du 6 septembre. Au centre, l'armée autrichienne poursuit sa retraite.

Les Pertes autrichiennes à Lemborg

Rome, 8 septembre. — Le « Giornale d'Italia » a reçu de Trieste la nouvelle d'être la défaite autrichienne de Lemborg. Les troupes russes ont attaqué une position autrichienne puissamment fortifiée près de Gorokov.

L'Offensive serbe

Nisch, 6 septembre. — L'armée serbe poursuit son offensive vers Vukobrad. Le 6 septembre, les troupes serbes ont franchi la frontière. Leur offensive continue sur tous les points avec succès.

Le Général Joffre et le Général Kitchener

Le ministre de la guerre a reçu le dépêche suivante du ministre de la guerre du gouvernement britannique: Monsieur le Ministre et cher Colleague, veuillez agréer mes remerciements les plus sincères du télégramme que vous avez eu la bonté de m'adresser.

Un Emprunt de Guerre de 5 milliards en Allemagne

Christiana, 9 septembre. — D'après l'Allien Post, un emprunt de guerre de 5 milliards serait en préparation à Berlin. Le montant de cet emprunt est évalué à 5 milliards de marks.

La Tristesse à Berlin

Copenhague, 9 septembre. — On mande de Berlin que, malgré les efforts du gouvernement allemand, les nouvelles reçues avec ses bulletins de victoires, la population de Berlin reste triste. Les départs qui ont lieu pour le front ont une influence déprimante.

La Panique à Vienne

Le « Daily Mail » nous communique la dépêche suivante: Londres, 9 septembre. — Notre correspondant qui se trouvait auparavant à Vienne dit dans un télégramme adressé le 8 septembre à Londres que la panique règne à Vienne.

Un Important Succès des Alliés

Le Daily Mail nous communique la dépêche suivante: Londres, 9 septembre. — Le Times reçoit le télégramme suivant de Belgrade: Lundi. — Un télégramme a été reçu ce matin provenant du général Z., et annonçant un important succès des alliés sous le général French et le général Z. à Prékyc-sur-Oise.

La Révolte tchèque

Le « Daily Mail » nous communique la dépêche suivante: Londres, 9 septembre. — Le Times reçoit le télégramme suivant de Prague: Les troupes tchèques ont révoqué leurs chefs réussissant à les amener dans le pays d'un grand nombre de soldats forestiers.

Les Pertes autrichiennes en Galicie

Pétrograd, 8 septembre. — Le nombre total des Autrichiens faits prisonniers jusqu'ici s'élève à 82,000.

Les Pertes autrichiennes en Galicie

Pétrograd, 8 septembre. — Le nombre total des Autrichiens faits prisonniers jusqu'ici s'élève à 82,000.

PRIX DES ABONNEMENTS
France, 3 francs; Etranger, 4 francs.

Le Rôle de la Flotte anglaise

Londres, 9 septembre. — Le « Times » envisage le rôle de la flotte anglaise. Elle est en ce sens que l'ennemi ne peut pas disposer d'un grand nombre de troupes réunies ou en formation dans nos îles, et nous avons le commandement de la mer.

Le Rôle de la Flotte anglaise

Londres, 9 septembre. — Le « Times » envisage le rôle de la flotte anglaise. Elle est en ce sens que l'ennemi ne peut pas disposer d'un grand nombre de troupes réunies ou en formation dans nos îles, et nous avons le commandement de la mer.

Communiqué de l'Etat-Major du Grand-Duc Nicolas, généralissime

Pétrograd, 9 septembre. — Les 5 et 6 septembre, nous avons attaqué l'armée autrichienne à Tomaszowa, dans la direction du nord-ouest de Lwów, et nous avons obtenu de grands succès. Les troupes autrichiennes ont été délogées de leurs positions fortifiées.

Ruses de Cosaques

Pétrograd, 8 septembre. — Le « Myss » de Lwów, qui a été capturé par les Russes, a été brûlé. Les troupes autrichiennes ont subi de graves pertes.

Terribles Chutes de deux Aviateurs français

Paris, 9 septembre. — Un biplan français évoluant hier après-midi vers Châteaufort, a été abîmé par un vent fort et s'est écrasé.

A Beauvais

Beauvais, 9 septembre. — Les journaux de Beauvais ont reçu la communication suivante de la mairie de la ville: Pour rassurer contre les faux bruits mis en circulation, nous déclarons que nous n'avons reçu aucune nouvelle de nos soldats.

Deux Drapeaux pris à l'ennemi

Paris, 9 septembre. — Au cours des combats engagés sur les bords de l'Ourcq, deux drapeaux ont été enlevés à l'ennemi.

Crossed par le Conseil de Guerre

Paris, 9 septembre. — Le premier conseil de guerre, présidé par le lieutenant-colonel Thibault, de la légion de gendarmerie de la Seine, a jugé les affaires de la guerre.

